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C omment accélérer la dura-
bilité dans le secteur de la 
construction? Cette ques-

tion, tous les acteurs de la pierre 
se la posent depuis longtemps. Il 
est vrai que les bâtiments repré-
sentent environ un tiers des émis-
sions totales de CO2 en Suisse et 
ils jouent un rôle non négligeable 
dans le réchauffement climatique. 
«Nous sommes conscients de ce 
problème, concède Laurent Mi-
neau, directeur général de Ma-
genta EKO à Crissier. Et nous 
voulions absolument trouver une 

solution.» Ancien directeur des 
ventes pour la clientèle B2B chez 
Romande Energie pendant dix 
ans, il a rejoint il y a trois mois la 
toute nouvelle entreprise Magen-
ta EKO, dont le lancement officiel 
aura lieu le 28 juin prochain. 

La particularité de cette nou-
velle entité tient au fait qu’elle va 
rassembler tous les promoteurs 
et les porteurs de projets immo-
biliers qui le désirent au sein de 
son actionnariat. «Ce modèle d’af-
faires est tout simplement unique, 
se réjouit Mario Di Pietrantonio, 

Une centaine de promoteurs 
immobiliers s’associent  
pour améliorer la durabilité
La nouvelle entreprise Magenta EKO veut permettre d’aller plus loin  
et plus vite en agissant sur les plans économique, énergétique et écologique 
des bâtiments. Son mode d’organisation est disruptif. Thierry Vial

multi-entrepreneur, cofondateur 
et président de Magenta EKO. 
Pourquoi? Tout simplement parce 
qu’il rassemblera, dans un premier 
temps, environ 80 promoteurs ro-
mands concurrents, de toute taille, 
autour d’un projet commun. Celui 
d’agir plus vite, plus loin et plus effi-
cacement pour la durabilité dans le 
domaine de la construction.»

Car pour l’entrepreneur, le 
temps n’est plus à la discussion, 
il faut agir. Pour le climat bien 
sûr, mais aussi pour la valorisa-
tion des parcs immobiliers. Selon 
lui, un propriétaire qui ne réagit 
pas maintenant pour améliorer 
l’efficience énergétique de ses bâ-
timents ou qui ne respecte pas 
les normes en vigueur ou celles à 
venir, verra la valeur de ses actifs 
immobiliers chuter inexorable-
ment de 20 à 25%, tout comme la 
rentabilité de ses bâtiments

L’UNION FAIT LA FORCE 
Si les professionnels connaissent 
l’urgence de la situation, les entre-
preneurs peinent encore à entre-
prendre de manière individuelle 
pour améliorer la durabilité des 
constructions, notamment parce 
qu’ils ne disposent souvent pas de 
la taille critique nécessaire. «C’est 
vrai, c’est compliqué, il faut manda-
ter plusieurs bureaux d’ingénieurs 
pour répondre aux différentes 
problématiques qui se posent, 
comme la gestion des eaux usées, la 
consommation énergétique ou l’iso-
lation. Quelles solutions techniques 
choisir, comment être sûr de correc-
tement les mettre en œuvre?»

Magenta EKO offrira l’exper-
tise nécessaire pour accompagner 
les projets. Et ils seront nom-
breux. «Ensemble, nous sommes 
tout simplement plus forts. Nos 
actionnaires vont créer une réelle 
communauté de promoteurs qui 
bénéficiera très rapidement de la 
valeur des projets de chacun. Nous 
pourrons directement compter sur 
200 à 250 projets concrets sur les-
quels nous serons appelés à agir, 
confirme Mario Di Pietrantonio. 
En rassemblant toutes les compé-
tences nécessaires au même en-

avec une autre entreprise, Magen-
ta Home Design, lancée en 2017. 
Cette dernière fonctionne sur le 
même principe de rassemblement 
des acteurs de la construction dans 
le capital d’une entreprise com-
mune. A la différence près que Ma-
genta Home Design est active sur 
le second œuvre et non sur la du-
rabilité. «En six ans, nous sommes 
passés de zéro franc de chiffre d’af-
faires à 50 millions, avec une crois-
sance à deux chiffres chaque année 
et une cohabitation qui reste excel-
lente entre les actionnaires six ans 
après le lancement, rappelle Mario 
Di Pietrantonio. Nous sommes 

persuadés de connaître la même 
progression et le même succès 
avec Magenta EKO.»

CAPITAL OUVERT  
AUX CONCURRENTS
«Les actionnaires de départ qui 
choisiront de rejoindre Magenta 
EKO avant son inscription au Re-
gistre du commerce fin juin pour-
ront tous acheter des actions à la 
valeur nominale.» Le ticket d’en-
trée est fixé à 50 000 francs, mais 
certaines entreprises investiront 
jusqu’à 2 ou 3 millions, sans pour 
autant disposer de droits de vote 
supplémentaires, ajoute Mario Di 
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Un intérêt
international

Des entrepreneurs 
européens  

et américains  
sont intrigués et 

très intéressés par 
ce modèle original 
qui consiste à créer 

une entreprise 
avec plusieurs 

concurrents dans 
son capital.

Spécial Techniques du bâtiment

«Ce modèle d’affaires est unique. Dans un premier 
temps, il rassemblera 80 promoteurs romands 
concurrents autour d’un projet commun.»
Mario Di Pietrantonio Président, Magenta EKO

droit, nous allons très vite devenir 
le leader sur ce marché et proposer 
une expertise unique.» 

COLLABORATION AVEC  
LES HAUTES ÉCOLES
Cette nouvelle communauté, qui 
représentera 10 à 15% du marché 
de l’immobilier à la fin de l’année, 
suscite logiquement l’intérêt des 
milieux académiques. «Nous col-
laborons avec l’écosystème des 
start-up actives dans le domaine 
des cleantechs, explique Ma-
rie-Laure Dalon, la directrice du 
développement de Magenta EKO. 
Imaginez les avantages pour une 
jeune pousse d’avoir un accès di-
rect à une centaine de promoteurs 
immobiliers et de pouvoir tester 
rapidement ses produits sur des 
projets concrets! Le potentiel est 
énorme.» Si les porteurs du projet 
Magenta EKO sont aussi confiants, 
c’est qu’ils ont déjà testé ce modèle 

Dans les starting-blocks

Mario Di Pietrantonio 
(président), Marie-Laure Dalon 
(directrice du développement) 

et Laurent Mineau (directeur 
général) lanceront Magenta 

EKO le 28 juin prochain.
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Spécial Techniques du bâtiment

«Cela n’a rien à voir  
avec une concurrence loyale» 
Christoph Schaer, directeur de l’association Suissetec, parle des enjeux 
actuels dans la branche de la technique du bâtiment et de ses inquiétudes 
face à la mainmise croissante des entreprises publiques. Florian Fels

L e directeur de Suissetec, 
âgé de 54 ans, a débuté 
sa vie professionnelle 

en tant qu'installateur-électri-
cien dans l'industrie des ma-
chines et dans l'informatique. 
Interview. 

Le tournant énergétique 
offre-t-il une période 
dorée à la branche de  
la technique du bâtiment?
Les carnets de commandes de 
la plupart des entreprises sont 
remplis pour plusieurs mois. 
C’est bien sûr réjouissant. Il 
est très motivant de savoir 
que nous pouvons apporter 
une contribution importante 
à des objectifs sociaux aussi 
importants que la Stratégie 
énergétique 2050 et la trans-
formation du parc immobilier 
en vue de l’objectif net zéro.

Que faites-vous en tant qu’association  
pour rendre votre secteur plus visible?
Nous informons, par exemple, sur nos prestations et sur les profils 
professionnels intéressants des techniciens du bâtiment par des 
campagnes d’image et de promotion de la relève. Des analyses de 
marché montrent que l’image de notre branche s’est nettement 
améliorée au cours des dernières années. Il y a aussi des projets 
très pratiques. En janvier, nous avons notamment lancé un ser-
vice d’urgence national (gebaeudetechniker24.ch), qui met à la 
disposition de la population suisse des entreprises sérieuses en 
cas d’urgence dans un immeuble.

Avec des carnets de commandes pleins,  
dans quelle mesure le manque de personnel  
qualifié vous porte-t-il préjudice?
Le nombre d’apprentis est heureusement stable. Mais la demande 
pour nos services a augmenté de manière exponentielle, nous 
pourrions donc naturellement faire beaucoup plus si nous avions 
de plus grandes capacités. Cependant, la pénurie de main-d’œuvre 
qualifiée n’est pas nouvelle. Nous en parlons depuis cinquante ans 
et l’économie a toujours réussi à trouver des solutions. 

Quelles mesures vos entreprises membres  
prennent-elles pour lutter contre cette pénurie?

Certaines tentent d’y remédier avec des solutions à court 
terme, comme, par exemple, l’introduction de la semaine de 
quatre jours. Toutefois, ces solutions sont souvent rapide-
ment abandonnées. Ne vous y méprenez pas: les modèles de 
travail à temps partiel peuvent très bien contribuer à augmen-
ter l’attractivité. Mais nous recommandons de planifier le tout 
à long terme, cela nous semble le plus judicieux. 

Comment pouvez-vous aider dans ce domaine  
en tant qu’association?
En soutenant de diverses manières la transmission d’une image 
de la profession de technicien du bâtiment, qui a du sens, de ma-
nière fidèle à la réalité et aussi attrayante que possible. Et en aidant 
concrètement nos membres, même pour des éléments mineurs.

Avez-vous un exemple?
Une possibilité de répondre au besoin de main-d’œuvre qua-
lifiée est d’augmenter l’efficacité au moyen de processus nu-
mériques. Dans ce domaine, nous proposons à nos membres 
d’innombrables outils. Nous prévoyons aussi, par exemple, de 
mettre sur pied un nouveau programme pour accompagner la 
phase de choix professionnel dans les écoles.

Quel rôle jouent la formation et la formation continue 
pour l’avenir de votre secteur?

Pietrantonio. Le capital de départ de 
cette nouvelle PME devrait se situer 
à plus de 15 millions de francs. «Et 
je peux vous assurer que tous les 
promoteurs qui achètent à la valeur 
nominale vont réaliser une très belle 
plus-value si l’on se réfère à l’expé-
rience de Magenta Home Design.» 

L’objectif est évidemment d’at-
teindre la rentabilité le plus ra-
pidement possible, sans casser 
les prix pour autant. «L’expertise et 
les ressources se paient mais nous 
aurons le grand avantage d’offrir à 
nos clients un guichet unique pour 
traiter tous les aspects liés à la du-
rabilité du bâtiment. Ils limitent 
ainsi le nombre de prestataires et 
gagnent un temps précieux pour 
leurs projets.» Cette nouvelle entité 
est installée, pour le moment, dans 
800 m2 de locaux libérés par Ma-
genta Home Design à Crissier. Elle 
ouvrira des antennes dans les prin-
cipales villes romandes avant la fin 
de l’année où seront rassemblées 
sous un même toit l’ensemble des 
dimensions de la durabilité dans 
le secteur du bâtiment. En particu-
lier l’énergie, la gestion de l’eau, la 
déconstruction des bâtiments et la 
réutilisation des matériaux.

L’entreprise disposera égale-
ment d’une «matériauthèque», 
espace de présentation des diffé-
rentes techniques et lieu de for-
mation à la mise en œuvre de ces 
nouvelles pratiques. «Avec cette 
initiative, ce qui nous importe, 
c’est aussi le projet humain, insiste 
Laurent Mineau. Nous sommes en 
phase de recrutement, nous enga-
geons des ingénieurs, des hydrolo-
gues, des architectes. Nous serons 
très rapidement une vingtaine de 
collaborateurs et certainement 
plus de 30 personnes à la fin de 
l’année.» Une manifestation sera 
organisée fin juin pour l’ouverture 
officielle de l’entreprise et mar-
quer le lancement de ce nouveau 
poids lourd de la durabilité qui ne 
tardera pas à trouver sa vitesse de 
croisière. Et ce, d’autant plus que 
l’extension du concept aux marchés 
tessinois et suisses alémaniques est 
déjà prévue pour 2024.

Un rôle très important. C’est la raison pour laquelle nous 
sommes en train d’agrandir notre centre de formation. Nous 
soumettons un autre exemple au vote de l’assemblée des délé-
gués fin juin sous le titre de travail «Coach de formation»: des 
experts en formation doivent se rendre dans les entreprises et 
les aider à mettre en place un programme de formation varié et 
intéressant. C’est aussi un signal pour les parents sur le profes-
sionnalisme et la qualité de la formation.

N’y a-t-il pas un conflit fondamental entre l’efficacité 
et la technique des bâtiments? Plutôt que d’installer 
un nouveau chauffage, il est souvent beaucoup plus 
judicieux de commencer par mieux isoler le bâtiment, 
par exemple avec de nouvelles fenêtres ou un toit isolé.
Je ne vois pas de conflit. Notre secteur est actif dans les deux 
domaines. Cela dépend toujours de la situation concrète. 
Parfois, il est plus judicieux d’isoler le bâtiment avant de le 
rénover. Et d’autres fois, pour des raisons de budget ou d’ur-
gence, l’installation d’un nouveau chauffage est la première 
mesure à prendre. En 2008, nous avons mis à disposition 
un outil de conseil qui intégrait également des aspects d’ef-
ficacité. Cet outil montrait par exemple à quel point l’assai-
nissement des fenêtres et du toit était rentable et quelle in-
fluence il avait sur le dimensionnement du chauffage et les 
émissions du bâtiment.

p
Suissetecc

L’Association suisse  
et liechtensteinoise  

de la technique  
du bâtiment regroupe 

quelque 3500 entreprises 
membres. 
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C omment accélérer la dura-
bilité dans le secteur de la 
construction? Cette ques-

tion, tous les acteurs de la pierre 
se la posent depuis longtemps. Il 
est vrai que les bâtiments repré-
sentent environ un tiers des émis-
sions totales de CO2 en Suisse et 
ils jouent un rôle non négligeable 
dans le réchauffement climatique. 
«Nous sommes conscients de ce 
problème, concède Laurent Mi-
neau, directeur général de Ma-
genta EKO à Crissier. Et nous 
voulions absolument trouver une 

solution.» Ancien directeur des 
ventes pour la clientèle B2B chez 
Romande Energie pendant dix 
ans, il a rejoint il y a trois mois la 
toute nouvelle entreprise Magen-
ta EKO, dont le lancement officiel 
aura lieu le 28 juin prochain. 

La particularité de cette nou-
velle entité tient au fait qu’elle va 
rassembler tous les promoteurs 
et les porteurs de projets immo-
biliers qui le désirent au sein de 
son actionnariat. «Ce modèle d’af-
faires est tout simplement unique, 
se réjouit Mario Di Pietrantonio, 

Une centaine de promoteurs 
immobiliers s’associent  
pour améliorer la durabilité
La nouvelle entreprise Magenta EKO veut permettre d’aller plus loin  
et plus vite en agissant sur les plans économique, énergétique et écologique 
des bâtiments. Son mode d’organisation est disruptif. Thierry Vial

multi-entrepreneur, cofondateur 
et président de Magenta EKO. 
Pourquoi? Tout simplement parce 
qu’il rassemblera, dans un premier 
temps, environ 80 promoteurs ro-
mands concurrents, de toute taille, 
autour d’un projet commun. Celui 
d’agir plus vite, plus loin et plus effi-
cacement pour la durabilité dans le 
domaine de la construction.»

Car pour l’entrepreneur, le 
temps n’est plus à la discussion, 
il faut agir. Pour le climat bien 
sûr, mais aussi pour la valorisa-
tion des parcs immobiliers. Selon 
lui, un propriétaire qui ne réagit 
pas maintenant pour améliorer 
l’efficience énergétique de ses bâ-
timents ou qui ne respecte pas 
les normes en vigueur ou celles à 
venir, verra la valeur de ses actifs 
immobiliers chuter inexorable-
ment de 20 à 25%, tout comme la 
rentabilité de ses bâtiments

L’UNION FAIT LA FORCE 
Si les professionnels connaissent 
l’urgence de la situation, les entre-
preneurs peinent encore à entre-
prendre de manière individuelle 
pour améliorer la durabilité des 
constructions, notamment parce 
qu’ils ne disposent souvent pas de 
la taille critique nécessaire. «C’est 
vrai, c’est compliqué, il faut manda-
ter plusieurs bureaux d’ingénieurs 
pour répondre aux différentes 
problématiques qui se posent, 
comme la gestion des eaux usées, la 
consommation énergétique ou l’iso-
lation. Quelles solutions techniques 
choisir, comment être sûr de correc-
tement les mettre en œuvre?»

Magenta EKO offrira l’exper-
tise nécessaire pour accompagner 
les projets. Et ils seront nom-
breux. «Ensemble, nous sommes 
tout simplement plus forts. Nos 
actionnaires vont créer une réelle 
communauté de promoteurs qui 
bénéficiera très rapidement de la 
valeur des projets de chacun. Nous 
pourrons directement compter sur 
200 à 250 projets concrets sur les-
quels nous serons appelés à agir, 
confirme Mario Di Pietrantonio. 
En rassemblant toutes les compé-
tences nécessaires au même en-

avec une autre entreprise, Magen-
ta Home Design, lancée en 2017. 
Cette dernière fonctionne sur le 
même principe de rassemblement 
des acteurs de la construction dans 
le capital d’une entreprise com-
mune. A la différence près que Ma-
genta Home Design est active sur 
le second œuvre et non sur la du-
rabilité. «En six ans, nous sommes 
passés de zéro franc de chiffre d’af-
faires à 50 millions, avec une crois-
sance à deux chiffres chaque année 
et une cohabitation qui reste excel-
lente entre les actionnaires six ans 
après le lancement, rappelle Mario 
Di Pietrantonio. Nous sommes 

persuadés de connaître la même 
progression et le même succès 
avec Magenta EKO.»

CAPITAL OUVERT  
AUX CONCURRENTS
«Les actionnaires de départ qui 
choisiront de rejoindre Magenta 
EKO avant son inscription au Re-
gistre du commerce fin juin pour-
ront tous acheter des actions à la 
valeur nominale.» Le ticket d’en-
trée est fixé à 50 000 francs, mais 
certaines entreprises investiront 
jusqu’à 2 ou 3 millions, sans pour 
autant disposer de droits de vote 
supplémentaires, ajoute Mario Di 
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Spécial Techniques du bâtiment

«Ce modèle d’affaires est unique. Dans un premier 
temps, il rassemblera 80 promoteurs romands 
concurrents autour d’un projet commun.»
Mario Di Pietrantonio Président, Magenta EKO

droit, nous allons très vite devenir 
le leader sur ce marché et proposer 
une expertise unique.» 

COLLABORATION AVEC  
LES HAUTES ÉCOLES
Cette nouvelle communauté, qui 
représentera 10 à 15% du marché 
de l’immobilier à la fin de l’année, 
suscite logiquement l’intérêt des 
milieux académiques. «Nous col-
laborons avec l’écosystème des 
start-up actives dans le domaine 
des cleantechs, explique Ma-
rie-Laure Dalon, la directrice du 
développement de Magenta EKO. 
Imaginez les avantages pour une 
jeune pousse d’avoir un accès di-
rect à une centaine de promoteurs 
immobiliers et de pouvoir tester 
rapidement ses produits sur des 
projets concrets! Le potentiel est 
énorme.» Si les porteurs du projet 
Magenta EKO sont aussi confiants, 
c’est qu’ils ont déjà testé ce modèle 

Dans les starting-blocks

Mario Di Pietrantonio 
(président), Marie-Laure Dalon 
(directrice du développement) 

et Laurent Mineau (directeur 
général) lanceront Magenta 

EKO le 28 juin prochain.
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C omment accélérer la dura-
bilité dans le secteur de la 
construction? Cette ques-

tion, tous les acteurs de la pierre 
se la posent depuis longtemps. Il 
est vrai que les bâtiments repré-
sentent environ un tiers des émis-
sions totales de CO2 en Suisse et 
ils jouent un rôle non négligeable 
dans le réchauffement climatique. 
«Nous sommes conscients de ce 
problème, concède Laurent Mi-
neau, directeur général de Ma-
genta EKO à Crissier. Et nous 
voulions absolument trouver une 

solution.» Ancien directeur des 
ventes pour la clientèle B2B chez 
Romande Energie pendant dix 
ans, il a rejoint il y a trois mois la 
toute nouvelle entreprise Magen-
ta EKO, dont le lancement officiel 
aura lieu le 28 juin prochain. 

La particularité de cette nou-
velle entité tient au fait qu’elle va 
rassembler tous les promoteurs 
et les porteurs de projets immo-
biliers qui le désirent au sein de 
son actionnariat. «Ce modèle d’af-
faires est tout simplement unique, 
se réjouit Mario Di Pietrantonio, 

Une centaine de promoteurs 
immobiliers s’associent  
pour améliorer la durabilité
La nouvelle entreprise Magenta EKO veut permettre d’aller plus loin  
et plus vite en agissant sur les plans économique, énergétique et écologique 
des bâtiments. Son mode d’organisation est disruptif. Thierry Vial

multi-entrepreneur, cofondateur 
et président de Magenta EKO. 
Pourquoi? Tout simplement parce 
qu’il rassemblera, dans un premier 
temps, environ 80 promoteurs ro-
mands concurrents, de toute taille, 
autour d’un projet commun. Celui 
d’agir plus vite, plus loin et plus effi-
cacement pour la durabilité dans le 
domaine de la construction.»

Car pour l’entrepreneur, le 
temps n’est plus à la discussion, 
il faut agir. Pour le climat bien 
sûr, mais aussi pour la valorisa-
tion des parcs immobiliers. Selon 
lui, un propriétaire qui ne réagit 
pas maintenant pour améliorer 
l’efficience énergétique de ses bâ-
timents ou qui ne respecte pas 
les normes en vigueur ou celles à 
venir, verra la valeur de ses actifs 
immobiliers chuter inexorable-
ment de 20 à 25%, tout comme la 
rentabilité de ses bâtiments

L’UNION FAIT LA FORCE 
Si les professionnels connaissent 
l’urgence de la situation, les entre-
preneurs peinent encore à entre-
prendre de manière individuelle 
pour améliorer la durabilité des 
constructions, notamment parce 
qu’ils ne disposent souvent pas de 
la taille critique nécessaire. «C’est 
vrai, c’est compliqué, il faut manda-
ter plusieurs bureaux d’ingénieurs 
pour répondre aux différentes 
problématiques qui se posent, 
comme la gestion des eaux usées, la 
consommation énergétique ou l’iso-
lation. Quelles solutions techniques 
choisir, comment être sûr de correc-
tement les mettre en œuvre?»

Magenta EKO offrira l’exper-
tise nécessaire pour accompagner 
les projets. Et ils seront nom-
breux. «Ensemble, nous sommes 
tout simplement plus forts. Nos 
actionnaires vont créer une réelle 
communauté de promoteurs qui 
bénéficiera très rapidement de la 
valeur des projets de chacun. Nous 
pourrons directement compter sur 
200 à 250 projets concrets sur les-
quels nous serons appelés à agir, 
confirme Mario Di Pietrantonio. 
En rassemblant toutes les compé-
tences nécessaires au même en-

avec une autre entreprise, Magen-
ta Home Design, lancée en 2017. 
Cette dernière fonctionne sur le 
même principe de rassemblement 
des acteurs de la construction dans 
le capital d’une entreprise com-
mune. A la différence près que Ma-
genta Home Design est active sur 
le second œuvre et non sur la du-
rabilité. «En six ans, nous sommes 
passés de zéro franc de chiffre d’af-
faires à 50 millions, avec une crois-
sance à deux chiffres chaque année 
et une cohabitation qui reste excel-
lente entre les actionnaires six ans 
après le lancement, rappelle Mario 
Di Pietrantonio. Nous sommes 

persuadés de connaître la même 
progression et le même succès 
avec Magenta EKO.»

CAPITAL OUVERT  
AUX CONCURRENTS
«Les actionnaires de départ qui 
choisiront de rejoindre Magenta 
EKO avant son inscription au Re-
gistre du commerce fin juin pour-
ront tous acheter des actions à la 
valeur nominale.» Le ticket d’en-
trée est fixé à 50 000 francs, mais 
certaines entreprises investiront 
jusqu’à 2 ou 3 millions, sans pour 
autant disposer de droits de vote 
supplémentaires, ajoute Mario Di 
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international

Des entrepreneurs 
européens  

et américains  
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très intéressés par 
ce modèle original 
qui consiste à créer 

une entreprise 
avec plusieurs 
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son capital.

Spécial Techniques du bâtiment

«Ce modèle d’affaires est unique. Dans un premier 
temps, il rassemblera 80 promoteurs romands 
concurrents autour d’un projet commun.»
Mario Di Pietrantonio Président, Magenta EKO

droit, nous allons très vite devenir 
le leader sur ce marché et proposer 
une expertise unique.» 

COLLABORATION AVEC  
LES HAUTES ÉCOLES
Cette nouvelle communauté, qui 
représentera 10 à 15% du marché 
de l’immobilier à la fin de l’année, 
suscite logiquement l’intérêt des 
milieux académiques. «Nous col-
laborons avec l’écosystème des 
start-up actives dans le domaine 
des cleantechs, explique Ma-
rie-Laure Dalon, la directrice du 
développement de Magenta EKO. 
Imaginez les avantages pour une 
jeune pousse d’avoir un accès di-
rect à une centaine de promoteurs 
immobiliers et de pouvoir tester 
rapidement ses produits sur des 
projets concrets! Le potentiel est 
énorme.» Si les porteurs du projet 
Magenta EKO sont aussi confiants, 
c’est qu’ils ont déjà testé ce modèle 

Dans les starting-blocks

Mario Di Pietrantonio 
(président), Marie-Laure Dalon 
(directrice du développement) 

et Laurent Mineau (directeur 
général) lanceront Magenta 

EKO le 28 juin prochain.
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C omment accélérer la dura-
bilité dans le secteur de la 
construction? Cette ques-

tion, tous les acteurs de la pierre 
se la posent depuis longtemps. Il 
est vrai que les bâtiments repré-
sentent environ un tiers des émis-
sions totales de CO2 en Suisse et 
ils jouent un rôle non négligeable 
dans le réchauffement climatique. 
«Nous sommes conscients de ce 
problème, concède Laurent Mi-
neau, directeur général de Ma-
genta EKO à Crissier. Et nous 
voulions absolument trouver une 

solution.» Ancien directeur des 
ventes pour la clientèle B2B chez 
Romande Energie pendant dix 
ans, il a rejoint il y a trois mois la 
toute nouvelle entreprise Magen-
ta EKO, dont le lancement officiel 
aura lieu le 28 juin prochain. 

La particularité de cette nou-
velle entité tient au fait qu’elle va 
rassembler tous les promoteurs 
et les porteurs de projets immo-
biliers qui le désirent au sein de 
son actionnariat. «Ce modèle d’af-
faires est tout simplement unique, 
se réjouit Mario Di Pietrantonio, 

Une centaine de promoteurs 
immobiliers s’associent  
pour améliorer la durabilité
La nouvelle entreprise Magenta EKO veut permettre d’aller plus loin  
et plus vite en agissant sur les plans économique, énergétique et écologique 
des bâtiments. Son mode d’organisation est disruptif. Thierry Vial

multi-entrepreneur, cofondateur 
et président de Magenta EKO. 
Pourquoi? Tout simplement parce 
qu’il rassemblera, dans un premier 
temps, environ 80 promoteurs ro-
mands concurrents, de toute taille, 
autour d’un projet commun. Celui 
d’agir plus vite, plus loin et plus effi-
cacement pour la durabilité dans le 
domaine de la construction.»

Car pour l’entrepreneur, le 
temps n’est plus à la discussion, 
il faut agir. Pour le climat bien 
sûr, mais aussi pour la valorisa-
tion des parcs immobiliers. Selon 
lui, un propriétaire qui ne réagit 
pas maintenant pour améliorer 
l’efficience énergétique de ses bâ-
timents ou qui ne respecte pas 
les normes en vigueur ou celles à 
venir, verra la valeur de ses actifs 
immobiliers chuter inexorable-
ment de 20 à 25%, tout comme la 
rentabilité de ses bâtiments

L’UNION FAIT LA FORCE 
Si les professionnels connaissent 
l’urgence de la situation, les entre-
preneurs peinent encore à entre-
prendre de manière individuelle 
pour améliorer la durabilité des 
constructions, notamment parce 
qu’ils ne disposent souvent pas de 
la taille critique nécessaire. «C’est 
vrai, c’est compliqué, il faut manda-
ter plusieurs bureaux d’ingénieurs 
pour répondre aux différentes 
problématiques qui se posent, 
comme la gestion des eaux usées, la 
consommation énergétique ou l’iso-
lation. Quelles solutions techniques 
choisir, comment être sûr de correc-
tement les mettre en œuvre?»

Magenta EKO offrira l’exper-
tise nécessaire pour accompagner 
les projets. Et ils seront nom-
breux. «Ensemble, nous sommes 
tout simplement plus forts. Nos 
actionnaires vont créer une réelle 
communauté de promoteurs qui 
bénéficiera très rapidement de la 
valeur des projets de chacun. Nous 
pourrons directement compter sur 
200 à 250 projets concrets sur les-
quels nous serons appelés à agir, 
confirme Mario Di Pietrantonio. 
En rassemblant toutes les compé-
tences nécessaires au même en-

avec une autre entreprise, Magen-
ta Home Design, lancée en 2017. 
Cette dernière fonctionne sur le 
même principe de rassemblement 
des acteurs de la construction dans 
le capital d’une entreprise com-
mune. A la différence près que Ma-
genta Home Design est active sur 
le second œuvre et non sur la du-
rabilité. «En six ans, nous sommes 
passés de zéro franc de chiffre d’af-
faires à 50 millions, avec une crois-
sance à deux chiffres chaque année 
et une cohabitation qui reste excel-
lente entre les actionnaires six ans 
après le lancement, rappelle Mario 
Di Pietrantonio. Nous sommes 

persuadés de connaître la même 
progression et le même succès 
avec Magenta EKO.»

CAPITAL OUVERT  
AUX CONCURRENTS
«Les actionnaires de départ qui 
choisiront de rejoindre Magenta 
EKO avant son inscription au Re-
gistre du commerce fin juin pour-
ront tous acheter des actions à la 
valeur nominale.» Le ticket d’en-
trée est fixé à 50 000 francs, mais 
certaines entreprises investiront 
jusqu’à 2 ou 3 millions, sans pour 
autant disposer de droits de vote 
supplémentaires, ajoute Mario Di 
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«Ce modèle d’affaires est unique. Dans un premier 
temps, il rassemblera 80 promoteurs romands 
concurrents autour d’un projet commun.»
Mario Di Pietrantonio Président, Magenta EKO

droit, nous allons très vite devenir 
le leader sur ce marché et proposer 
une expertise unique.» 

COLLABORATION AVEC  
LES HAUTES ÉCOLES
Cette nouvelle communauté, qui 
représentera 10 à 15% du marché 
de l’immobilier à la fin de l’année, 
suscite logiquement l’intérêt des 
milieux académiques. «Nous col-
laborons avec l’écosystème des 
start-up actives dans le domaine 
des cleantechs, explique Ma-
rie-Laure Dalon, la directrice du 
développement de Magenta EKO. 
Imaginez les avantages pour une 
jeune pousse d’avoir un accès di-
rect à une centaine de promoteurs 
immobiliers et de pouvoir tester 
rapidement ses produits sur des 
projets concrets! Le potentiel est 
énorme.» Si les porteurs du projet 
Magenta EKO sont aussi confiants, 
c’est qu’ils ont déjà testé ce modèle 

Dans les starting-blocks

Mario Di Pietrantonio 
(président), Marie-Laure Dalon 
(directrice du développement) 

et Laurent Mineau (directeur 
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Spécial Techniques du bâtiment

«Cela n’a rien à voir  
avec une concurrence loyale» 
Christoph Schaer, directeur de l’association Suissetec, parle des enjeux 
actuels dans la branche de la technique du bâtiment et de ses inquiétudes 
face à la mainmise croissante des entreprises publiques. Florian Fels

L e directeur de Suissetec, 
âgé de 54 ans, a débuté 
sa vie professionnelle 

en tant qu'installateur-électri-
cien dans l'industrie des ma-
chines et dans l'informatique. 
Interview. 

Le tournant énergétique 
offre-t-il une période 
dorée à la branche de  
la technique du bâtiment?
Les carnets de commandes de 
la plupart des entreprises sont 
remplis pour plusieurs mois. 
C’est bien sûr réjouissant. Il 
est très motivant de savoir 
que nous pouvons apporter 
une contribution importante 
à des objectifs sociaux aussi 
importants que la Stratégie 
énergétique 2050 et la trans-
formation du parc immobilier 
en vue de l’objectif net zéro.

Que faites-vous en tant qu’association  
pour rendre votre secteur plus visible?
Nous informons, par exemple, sur nos prestations et sur les profils 
professionnels intéressants des techniciens du bâtiment par des 
campagnes d’image et de promotion de la relève. Des analyses de 
marché montrent que l’image de notre branche s’est nettement 
améliorée au cours des dernières années. Il y a aussi des projets 
très pratiques. En janvier, nous avons notamment lancé un ser-
vice d’urgence national (gebaeudetechniker24.ch), qui met à la 
disposition de la population suisse des entreprises sérieuses en 
cas d’urgence dans un immeuble.

Avec des carnets de commandes pleins,  
dans quelle mesure le manque de personnel  
qualifié vous porte-t-il préjudice?
Le nombre d’apprentis est heureusement stable. Mais la demande 
pour nos services a augmenté de manière exponentielle, nous 
pourrions donc naturellement faire beaucoup plus si nous avions 
de plus grandes capacités. Cependant, la pénurie de main-d’œuvre 
qualifiée n’est pas nouvelle. Nous en parlons depuis cinquante ans 
et l’économie a toujours réussi à trouver des solutions. 

Quelles mesures vos entreprises membres  
prennent-elles pour lutter contre cette pénurie?

Certaines tentent d’y remédier avec des solutions à court 
terme, comme, par exemple, l’introduction de la semaine de 
quatre jours. Toutefois, ces solutions sont souvent rapide-
ment abandonnées. Ne vous y méprenez pas: les modèles de 
travail à temps partiel peuvent très bien contribuer à augmen-
ter l’attractivité. Mais nous recommandons de planifier le tout 
à long terme, cela nous semble le plus judicieux. 

Comment pouvez-vous aider dans ce domaine  
en tant qu’association?
En soutenant de diverses manières la transmission d’une image 
de la profession de technicien du bâtiment, qui a du sens, de ma-
nière fidèle à la réalité et aussi attrayante que possible. Et en aidant 
concrètement nos membres, même pour des éléments mineurs.

Avez-vous un exemple?
Une possibilité de répondre au besoin de main-d’œuvre qua-
lifiée est d’augmenter l’efficacité au moyen de processus nu-
mériques. Dans ce domaine, nous proposons à nos membres 
d’innombrables outils. Nous prévoyons aussi, par exemple, de 
mettre sur pied un nouveau programme pour accompagner la 
phase de choix professionnel dans les écoles.

Quel rôle jouent la formation et la formation continue 
pour l’avenir de votre secteur?

Pietrantonio. Le capital de départ de 
cette nouvelle PME devrait se situer 
à plus de 15 millions de francs. «Et 
je peux vous assurer que tous les 
promoteurs qui achètent à la valeur 
nominale vont réaliser une très belle 
plus-value si l’on se réfère à l’expé-
rience de Magenta Home Design.» 

L’objectif est évidemment d’at-
teindre la rentabilité le plus ra-
pidement possible, sans casser 
les prix pour autant. «L’expertise et 
les ressources se paient mais nous 
aurons le grand avantage d’offrir à 
nos clients un guichet unique pour 
traiter tous les aspects liés à la du-
rabilité du bâtiment. Ils limitent 
ainsi le nombre de prestataires et 
gagnent un temps précieux pour 
leurs projets.» Cette nouvelle entité 
est installée, pour le moment, dans 
800 m2 de locaux libérés par Ma-
genta Home Design à Crissier. Elle 
ouvrira des antennes dans les prin-
cipales villes romandes avant la fin 
de l’année où seront rassemblées 
sous un même toit l’ensemble des 
dimensions de la durabilité dans 
le secteur du bâtiment. En particu-
lier l’énergie, la gestion de l’eau, la 
déconstruction des bâtiments et la 
réutilisation des matériaux.

L’entreprise disposera égale-
ment d’une «matériauthèque», 
espace de présentation des diffé-
rentes techniques et lieu de for-
mation à la mise en œuvre de ces 
nouvelles pratiques. «Avec cette 
initiative, ce qui nous importe, 
c’est aussi le projet humain, insiste 
Laurent Mineau. Nous sommes en 
phase de recrutement, nous enga-
geons des ingénieurs, des hydrolo-
gues, des architectes. Nous serons 
très rapidement une vingtaine de 
collaborateurs et certainement 
plus de 30 personnes à la fin de 
l’année.» Une manifestation sera 
organisée fin juin pour l’ouverture 
officielle de l’entreprise et mar-
quer le lancement de ce nouveau 
poids lourd de la durabilité qui ne 
tardera pas à trouver sa vitesse de 
croisière. Et ce, d’autant plus que 
l’extension du concept aux marchés 
tessinois et suisses alémaniques est 
déjà prévue pour 2024.

Un rôle très important. C’est la raison pour laquelle nous 
sommes en train d’agrandir notre centre de formation. Nous 
soumettons un autre exemple au vote de l’assemblée des délé-
gués fin juin sous le titre de travail «Coach de formation»: des 
experts en formation doivent se rendre dans les entreprises et 
les aider à mettre en place un programme de formation varié et 
intéressant. C’est aussi un signal pour les parents sur le profes-
sionnalisme et la qualité de la formation.

N’y a-t-il pas un conflit fondamental entre l’efficacité 
et la technique des bâtiments? Plutôt que d’installer 
un nouveau chauffage, il est souvent beaucoup plus 
judicieux de commencer par mieux isoler le bâtiment, 
par exemple avec de nouvelles fenêtres ou un toit isolé.
Je ne vois pas de conflit. Notre secteur est actif dans les deux 
domaines. Cela dépend toujours de la situation concrète. 
Parfois, il est plus judicieux d’isoler le bâtiment avant de le 
rénover. Et d’autres fois, pour des raisons de budget ou d’ur-
gence, l’installation d’un nouveau chauffage est la première 
mesure à prendre. En 2008, nous avons mis à disposition 
un outil de conseil qui intégrait également des aspects d’ef-
ficacité. Cet outil montrait par exemple à quel point l’assai-
nissement des fenêtres et du toit était rentable et quelle in-
fluence il avait sur le dimensionnement du chauffage et les 
émissions du bâtiment.

p
Suissetecc

L’Association suisse  
et liechtensteinoise  

de la technique  
du bâtiment regroupe 

quelque 3500 entreprises 
membres. 
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C omment accélérer la dura-
bilité dans le secteur de la 
construction? Cette ques-

tion, tous les acteurs de la pierre 
se la posent depuis longtemps. Il 
est vrai que les bâtiments repré-
sentent environ un tiers des émis-
sions totales de CO2 en Suisse et 
ils jouent un rôle non négligeable 
dans le réchauffement climatique. 
«Nous sommes conscients de ce 
problème, concède Laurent Mi-
neau, directeur général de Ma-
genta EKO à Crissier. Et nous 
voulions absolument trouver une 

solution.» Ancien directeur des 
ventes pour la clientèle B2B chez 
Romande Energie pendant dix 
ans, il a rejoint il y a trois mois la 
toute nouvelle entreprise Magen-
ta EKO, dont le lancement officiel 
aura lieu le 28 juin prochain. 

La particularité de cette nou-
velle entité tient au fait qu’elle va 
rassembler tous les promoteurs 
et les porteurs de projets immo-
biliers qui le désirent au sein de 
son actionnariat. «Ce modèle d’af-
faires est tout simplement unique, 
se réjouit Mario Di Pietrantonio, 

Une centaine de promoteurs 
immobiliers s’associent  
pour améliorer la durabilité
La nouvelle entreprise Magenta EKO veut permettre d’aller plus loin  
et plus vite en agissant sur les plans économique, énergétique et écologique 
des bâtiments. Son mode d’organisation est disruptif. Thierry Vial

multi-entrepreneur, cofondateur 
et président de Magenta EKO. 
Pourquoi? Tout simplement parce 
qu’il rassemblera, dans un premier 
temps, environ 80 promoteurs ro-
mands concurrents, de toute taille, 
autour d’un projet commun. Celui 
d’agir plus vite, plus loin et plus effi-
cacement pour la durabilité dans le 
domaine de la construction.»

Car pour l’entrepreneur, le 
temps n’est plus à la discussion, 
il faut agir. Pour le climat bien 
sûr, mais aussi pour la valorisa-
tion des parcs immobiliers. Selon 
lui, un propriétaire qui ne réagit 
pas maintenant pour améliorer 
l’efficience énergétique de ses bâ-
timents ou qui ne respecte pas 
les normes en vigueur ou celles à 
venir, verra la valeur de ses actifs 
immobiliers chuter inexorable-
ment de 20 à 25%, tout comme la 
rentabilité de ses bâtiments

L’UNION FAIT LA FORCE 
Si les professionnels connaissent 
l’urgence de la situation, les entre-
preneurs peinent encore à entre-
prendre de manière individuelle 
pour améliorer la durabilité des 
constructions, notamment parce 
qu’ils ne disposent souvent pas de 
la taille critique nécessaire. «C’est 
vrai, c’est compliqué, il faut manda-
ter plusieurs bureaux d’ingénieurs 
pour répondre aux différentes 
problématiques qui se posent, 
comme la gestion des eaux usées, la 
consommation énergétique ou l’iso-
lation. Quelles solutions techniques 
choisir, comment être sûr de correc-
tement les mettre en œuvre?»

Magenta EKO offrira l’exper-
tise nécessaire pour accompagner 
les projets. Et ils seront nom-
breux. «Ensemble, nous sommes 
tout simplement plus forts. Nos 
actionnaires vont créer une réelle 
communauté de promoteurs qui 
bénéficiera très rapidement de la 
valeur des projets de chacun. Nous 
pourrons directement compter sur 
200 à 250 projets concrets sur les-
quels nous serons appelés à agir, 
confirme Mario Di Pietrantonio. 
En rassemblant toutes les compé-
tences nécessaires au même en-

avec une autre entreprise, Magen-
ta Home Design, lancée en 2017. 
Cette dernière fonctionne sur le 
même principe de rassemblement 
des acteurs de la construction dans 
le capital d’une entreprise com-
mune. A la différence près que Ma-
genta Home Design est active sur 
le second œuvre et non sur la du-
rabilité. «En six ans, nous sommes 
passés de zéro franc de chiffre d’af-
faires à 50 millions, avec une crois-
sance à deux chiffres chaque année 
et une cohabitation qui reste excel-
lente entre les actionnaires six ans 
après le lancement, rappelle Mario 
Di Pietrantonio. Nous sommes 

persuadés de connaître la même 
progression et le même succès 
avec Magenta EKO.»

CAPITAL OUVERT  
AUX CONCURRENTS
«Les actionnaires de départ qui 
choisiront de rejoindre Magenta 
EKO avant son inscription au Re-
gistre du commerce fin juin pour-
ront tous acheter des actions à la 
valeur nominale.» Le ticket d’en-
trée est fixé à 50 000 francs, mais 
certaines entreprises investiront 
jusqu’à 2 ou 3 millions, sans pour 
autant disposer de droits de vote 
supplémentaires, ajoute Mario Di 
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«Ce modèle d’affaires est unique. Dans un premier 
temps, il rassemblera 80 promoteurs romands 
concurrents autour d’un projet commun.»
Mario Di Pietrantonio Président, Magenta EKO

droit, nous allons très vite devenir 
le leader sur ce marché et proposer 
une expertise unique.» 

COLLABORATION AVEC  
LES HAUTES ÉCOLES
Cette nouvelle communauté, qui 
représentera 10 à 15% du marché 
de l’immobilier à la fin de l’année, 
suscite logiquement l’intérêt des 
milieux académiques. «Nous col-
laborons avec l’écosystème des 
start-up actives dans le domaine 
des cleantechs, explique Ma-
rie-Laure Dalon, la directrice du 
développement de Magenta EKO. 
Imaginez les avantages pour une 
jeune pousse d’avoir un accès di-
rect à une centaine de promoteurs 
immobiliers et de pouvoir tester 
rapidement ses produits sur des 
projets concrets! Le potentiel est 
énorme.» Si les porteurs du projet 
Magenta EKO sont aussi confiants, 
c’est qu’ils ont déjà testé ce modèle 
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Mario Di Pietrantonio 
(président), Marie-Laure Dalon 
(directrice du développement) 

et Laurent Mineau (directeur 
général) lanceront Magenta 
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C omment accélérer la dura-
bilité dans le secteur de la 
construction? Cette ques-

tion, tous les acteurs de la pierre 
se la posent depuis longtemps. Il 
est vrai que les bâtiments repré-
sentent environ un tiers des émis-
sions totales de CO2 en Suisse et 
ils jouent un rôle non négligeable 
dans le réchauffement climatique. 
«Nous sommes conscients de ce 
problème, concède Laurent Mi-
neau, directeur général de Ma-
genta EKO à Crissier. Et nous 
voulions absolument trouver une 

solution.» Ancien directeur des 
ventes pour la clientèle B2B chez 
Romande Energie pendant dix 
ans, il a rejoint il y a trois mois la 
toute nouvelle entreprise Magen-
ta EKO, dont le lancement officiel 
aura lieu le 28 juin prochain. 

La particularité de cette nou-
velle entité tient au fait qu’elle va 
rassembler tous les promoteurs 
et les porteurs de projets immo-
biliers qui le désirent au sein de 
son actionnariat. «Ce modèle d’af-
faires est tout simplement unique, 
se réjouit Mario Di Pietrantonio, 

Une centaine de promoteurs 
immobiliers s’associent  
pour améliorer la durabilité
La nouvelle entreprise Magenta EKO veut permettre d’aller plus loin  
et plus vite en agissant sur les plans économique, énergétique et écologique 
des bâtiments. Son mode d’organisation est disruptif. Thierry Vial

multi-entrepreneur, cofondateur 
et président de Magenta EKO. 
Pourquoi? Tout simplement parce 
qu’il rassemblera, dans un premier 
temps, environ 80 promoteurs ro-
mands concurrents, de toute taille, 
autour d’un projet commun. Celui 
d’agir plus vite, plus loin et plus effi-
cacement pour la durabilité dans le 
domaine de la construction.»

Car pour l’entrepreneur, le 
temps n’est plus à la discussion, 
il faut agir. Pour le climat bien 
sûr, mais aussi pour la valorisa-
tion des parcs immobiliers. Selon 
lui, un propriétaire qui ne réagit 
pas maintenant pour améliorer 
l’efficience énergétique de ses bâ-
timents ou qui ne respecte pas 
les normes en vigueur ou celles à 
venir, verra la valeur de ses actifs 
immobiliers chuter inexorable-
ment de 20 à 25%, tout comme la 
rentabilité de ses bâtiments

L’UNION FAIT LA FORCE 
Si les professionnels connaissent 
l’urgence de la situation, les entre-
preneurs peinent encore à entre-
prendre de manière individuelle 
pour améliorer la durabilité des 
constructions, notamment parce 
qu’ils ne disposent souvent pas de 
la taille critique nécessaire. «C’est 
vrai, c’est compliqué, il faut manda-
ter plusieurs bureaux d’ingénieurs 
pour répondre aux différentes 
problématiques qui se posent, 
comme la gestion des eaux usées, la 
consommation énergétique ou l’iso-
lation. Quelles solutions techniques 
choisir, comment être sûr de correc-
tement les mettre en œuvre?»

Magenta EKO offrira l’exper-
tise nécessaire pour accompagner 
les projets. Et ils seront nom-
breux. «Ensemble, nous sommes 
tout simplement plus forts. Nos 
actionnaires vont créer une réelle 
communauté de promoteurs qui 
bénéficiera très rapidement de la 
valeur des projets de chacun. Nous 
pourrons directement compter sur 
200 à 250 projets concrets sur les-
quels nous serons appelés à agir, 
confirme Mario Di Pietrantonio. 
En rassemblant toutes les compé-
tences nécessaires au même en-

avec une autre entreprise, Magen-
ta Home Design, lancée en 2017. 
Cette dernière fonctionne sur le 
même principe de rassemblement 
des acteurs de la construction dans 
le capital d’une entreprise com-
mune. A la différence près que Ma-
genta Home Design est active sur 
le second œuvre et non sur la du-
rabilité. «En six ans, nous sommes 
passés de zéro franc de chiffre d’af-
faires à 50 millions, avec une crois-
sance à deux chiffres chaque année 
et une cohabitation qui reste excel-
lente entre les actionnaires six ans 
après le lancement, rappelle Mario 
Di Pietrantonio. Nous sommes 

persuadés de connaître la même 
progression et le même succès 
avec Magenta EKO.»

CAPITAL OUVERT  
AUX CONCURRENTS
«Les actionnaires de départ qui 
choisiront de rejoindre Magenta 
EKO avant son inscription au Re-
gistre du commerce fin juin pour-
ront tous acheter des actions à la 
valeur nominale.» Le ticket d’en-
trée est fixé à 50 000 francs, mais 
certaines entreprises investiront 
jusqu’à 2 ou 3 millions, sans pour 
autant disposer de droits de vote 
supplémentaires, ajoute Mario Di 
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Un intérêt
international

Des entrepreneurs 
européens  

et américains  
sont intrigués et 

très intéressés par 
ce modèle original 
qui consiste à créer 

une entreprise 
avec plusieurs 

concurrents dans 
son capital.

Spécial Techniques du bâtiment

«Ce modèle d’affaires est unique. Dans un premier 
temps, il rassemblera 80 promoteurs romands 
concurrents autour d’un projet commun.»
Mario Di Pietrantonio Président, Magenta EKO

droit, nous allons très vite devenir 
le leader sur ce marché et proposer 
une expertise unique.» 

COLLABORATION AVEC  
LES HAUTES ÉCOLES
Cette nouvelle communauté, qui 
représentera 10 à 15% du marché 
de l’immobilier à la fin de l’année, 
suscite logiquement l’intérêt des 
milieux académiques. «Nous col-
laborons avec l’écosystème des 
start-up actives dans le domaine 
des cleantechs, explique Ma-
rie-Laure Dalon, la directrice du 
développement de Magenta EKO. 
Imaginez les avantages pour une 
jeune pousse d’avoir un accès di-
rect à une centaine de promoteurs 
immobiliers et de pouvoir tester 
rapidement ses produits sur des 
projets concrets! Le potentiel est 
énorme.» Si les porteurs du projet 
Magenta EKO sont aussi confiants, 
c’est qu’ils ont déjà testé ce modèle 

Dans les starting-blocks

Mario Di Pietrantonio 
(président), Marie-Laure Dalon 
(directrice du développement) 

et Laurent Mineau (directeur 
général) lanceront Magenta 

EKO le 28 juin prochain.
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Magenta Eko SA

Profil: Entreprises

Présentation

MAGENTA EKO accompagne les propriétaires et occupants de
bâtiments, existants ou en cours de construction, dans leur transition
vers une performance économique, énergétique et écologique. Nous

sommes experts dans toutes les dimensions de la durabilité, que ce
soit la production d’énergie renouvelable et locale grâce au
photovoltaïque, la gestion intelligente de l’eau, la déconstruction
respectueuse de l’environnement ou encore l’économie circulaire avec
l’utilisation de matériaux respectueux de l’environnement.

Nous proposons des solutions concrètes et applicables à toutes les
étapes du processus immobilier, que ce soit pour des projets de plan de
quartier, de construction, de rénovation, d’extension, de déconstruction
ou simplement lors de l’exploitation de bâtiment. Nous ciblons les
bâtiments tels que le logement, l’industrie et le commerce.

Notre expertise et notre accompagnement sont adaptés à chaque client,
offrant des réponses spécifiques à leurs besoins. Nous sommes fiers de
notre engagement envers la durabilité et travaillons activement dans les
domaines suivants :

Photovoltaïque

Gestion de l’eau

Optimisation de bâtiments existants

Conception de nouveaux bâtiments

Déconstruction et économie circulaire

Matériaux durables

En plus de ces solutions spécifiques, nous offrons également des
services transversaux tels que la formation, permettant aux acteurs de
l’industrie immobilière de se familiariser avec les meilleures pratiques en
matière de durabilité. Nous disposons également d’une matériauthèque,
lieu dynamique et innovant où nos solutions prennent vie.

Magenta Eko SA

Energies renouvelables | Conseil en
environnement | Photovoltaique

Direction:
Laurent Mineau

Chemin des Lentillères 24
1023 Crissier
Vaud
T. 0848 000 111
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Atouts de MAGENTA EKO

Fondé par des acteurs de l’immobiliers
L’actionnariat de MAGENTA EKO est composé d’une dizaine d’acteurs de
l’immobilier mobilisés pour porter une vision commune : Apporter de
vraies solutions au défi de la transition écologique pour l’immobilier.

Projet en amont

Nous nous distinguons par notre capacité à intégrer ces aspects de
durabilité dès les premières phases d’un projet, en travaillant en amont
avec nos actionnaires et en proposant des solutions cohérentes et
complètes.

Partenariats pour l’innovation

Pour fournir les meilleures solutions à nos clients, nous nous entourons
des meilleures start-ups issues de nos prestigieuses Hautes Écoles. Ces
partenariats nous permettent de proposer des technologies innovantes
et de rester à la pointe des avancées dans le domaine de la durabilité.

Les défis de la durabilité

Chaque année, un tiers des 45 millions de tonnes de CO2 émises en
Suisse est généré par les bâtiments, que ce soit pendant leur
construction ou leur exploitation. Face à cette réalité, la réglementation
impose des exigences de plus en plus strictes aux constructeurs et
occupants de bâtiments. L’adoption récente de la loi sur le climat
confirme cette tendance. Par ailleurs, sans actions concrètes, les coûts
d’exploitation des bâtiments augmenteront considérablement et la
valeur des actifs non éco-responsables déprécieront fortement. Plutôt
que de considérer cette situation comme une menace, il est essentiel de
la voir comme une opportunité d’agir et de contribuer à la préservation
du climat, en léguant une planète viable aux générations futures.

Entreprise du Groupe

Magenta Home Design SA
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